



Nouvelles du terrorisme et du conflit israélo-palestinien (Complément du bulletin du 23 octobre 2012)¹

Escalade au Sud



Impact d'une roquette sur l'un des bâtiments du conseil régional d'Eshkol (Porte-parole de Tsahal, 24 octobre 2012)

Aperçu général

1. L'explosion d'un engin piégé près de la barrière de sécurité (dans laquelle un officier de Tsahal a été grièvement blessé) et quelque 70 roquettes et obus de mortier tirés sur les centres urbains israéliens ont marqué **une nouvelle escalade au Sud du pays**. Le Hamas et les Comités de Résistance Populaire ont revendiqué la responsabilité des tirs de roquettes et d'obus de mortier.
2. En riposte aux tirs, l'armée de l'air israélienne a frappé plusieurs cibles terroristes dans la bande de Gaza, dont des cellules qui s'apprêtaient à tirer des roquettes. Trois terroristes palestiniens de la branche armée du Hamas et un activiste des Comités de Résistance Populaire ont été tués dans les frappes.

¹ Exact à la date du 24 octobre à 16h.

Situation sur le terrain

Déroulement des événements

3. Depuis le 23 octobre, le Sud d'Israël est soumis à un **nouveau cycle de violences** avec des salves de roquettes et d'obus de mortier visant le Néguev occidental tirées par les organisations terroristes opérant dans la bande de Gaza.

4. Dans la soirée du 23 octobre, six impacts de roquettes ont été identifiés dans le Néguev occidental. En réponse à ces attaques, l'armée de l'air israélienne a frappé des cellules responsables des tirs, tuant **quatre terroristes palestiniens**. Le 24 octobre au matin, une salve massive de roquettes et d'obus de mortier a visé des centres urbains du Sud. Dans l'après-midi, une salve de 10 roquettes a été tirée en territoire israélien. Les attaques ont blessé trois civils, dont deux travailleurs thaïlandais qui ont été grièvement blessés par une roquette qui s'est abattue sur le poulailler où ils travaillaient.

Riposte de Tsahal

4. Au cours de l'escalade, quelque 70 roquettes et obus de mortier se sont abattus en territoire israélien. En réponse aux tirs, Tsahal a attaqué plusieurs cibles terroristes dans la bande de Gaza, dont des cellules qui avaient tiré des roquettes ou qui s'apprêtaient à le faire. Le porte-parole de Tsahal a annoncé que le Hamas serait la cible de représailles et qu'il endossait la responsabilité des tirs (Porte-parole de Tsahal, 24 octobre 2012).

Pertes des organisations terroristes

5. . Les médias palestiniens ont annoncé que jusqu'à présent, **quatre terroristes palestiniens ont été tués dans les frappes de Tsahal, dont trois activistes du Hamas et un membre des Comités de Résistance Populaire**. Les trois membres des Brigades Izz al-Din al-Qassam tués dans un raid aérien au Nord de la bande de Gaza, Luay Abd al-Hakim Abu Jarad (24 ans, de Beit Lahia), Yousef Abu Jalhoum (28 ans, de Beit Lahia), et Ismail Fathi al-Teli (28 ans, de Jabaliya), se préparaient à tirer des roquettes sur Israël. L'activiste des Comités de Résistance Populaire tué à Rafah était Mahmoud al-Cheikh Khalil (23 ans), engagé dans les tirs de roquettes en territoire israélien au moment de sa mort (Filastin al-'Aan et agence de presse Ma'an, 24 octobre 2012).



Ismail al-Teli, l'activiste du Hamas, revêtu d'une tenue de camouflage, tué dans une frappe aérienne au Nord de la bande de Gaza (Filastin al-'Aan, 24 octobre 2012)

Revendication de l'explosion d'un engin piégé dans le secteur de Kissufim et des tirs de roquettes

6. Le 23 octobre, un officier de Tsahal a été grièvement blessé dans l'explosion d'un engin piégé au cours de l'opération d'un détachement de Tsahal à la barrière de sécurité dans le secteur de Kissufim (Centre de la bande de Gaza). **Le 24 octobre, les Brigades Izz al-Din al-Qassam, la branche armée du Hamas, et les Brigades Salah al-Din, la branche armée des Comités de Résistance Populaire, ont revendiqué la responsabilité conjointe de l'attaque.** Dans un premier temps, la responsabilité de l'attaque avait été revendiquée par la branche armée du **Front Populaire de Libération de la Palestine** (Site Internet des Brigades Ali Mustafa, 23 octobre 2012).

7. **Le Hamas et les Comités de Résistance Populaire** ont également revendiqué la **responsabilité conjointe des salves de roquettes ayant visé les centres urbains israéliens** dans la matinée du 24 octobre. Les deux organisations ont publié des communiqués menaçant d'une "réponse dissuasive" à toute activité israélienne (Site Internet des Brigades Izz al-Din al-Qassam, 24 octobre 2012). Dans un communiqué distinct, les Comités ont revendiqué la responsabilité du tir de huit roquettes le matin du 24 octobre (Site Internet Qawm, 24 octobre 2012).



Revendication conjointe des branches armées du Hamas et des Comités de Résistance Populaire pour l'explosion d'un engin piégé près de Kissufim (23 octobre) et pour le tir de roquettes sur le Sud d'Israël (Site Internet des Brigades Izz al-Din al-Qassam, 24 octobre 2012)

Réactions dans la presse palestinienne

8. Le Hamas a condamné les frappes de l'armée de l'air israélienne dans la bande de Gaza. **Salah al-Bardawil**, haut responsable du mouvement, a affirmé que la réponse d'Israël était un "stratagème pour rétablir son pouvoir de dissuasion disparu". Il a affirmé que la riposte israélienne témoignait de la **colère d'Israël suite à la visite de l'émir du Qatar dans la bande de Gaza**, ajoutant que dans les circonstances actuelles, Israël n'effectuera pas d'opération militaire de grande envergure [dans la bande de Gaza] (Filastin al-'Aan, 24 octobre 2012).

9. Les **Brigades de Jérusalem**, la branche armée du Jihad Islamique Palestinien, ont annoncé la mobilisation général d'activistes dans la bande de Gaza et ont promis de riposter aux activités d'Israël dans la bande de Gaza (en réalité, il n'existe aucune information sur une participation de JIP dans l'escalade actuelle). Cependant, en parallèle, **Khaled al-Batash**, haut responsable du JIP dans la bande de Gaza, a appelé les différentes organisations terroristes à "réagir unanimement en une riposte douloureuse pour Israël" (Site Paltoday du JIP, 24 octobre 2012).

10. **Saeb Erekat**, membre du comité exécutif de l'OLP, a vivement dénoncé l'action israélienne dans la bande de Gaza. Il a appelé la communauté internationale à assurer la responsabilité de la population de Gaza. **Hanan Ashrawi**, également membre du comité exécutif de l'OLP, a dénoncé l'action israélienne et a accusé le gouvernement de Netanyahu d'essayer de tirer un gain politique en vue des prochaines élections israéliennes (Agence de presse Ma'an, 24 octobre 2012).

Comme d'habitude, les dénonciations et condamnations palestiniennes n'ont fait aucune mention des tirs de roquettes visant les civils au Sud d'Israël ni de l'explosion de l'engin piégé près de la barrière de sécurité.